
 

 

证券代码：688722                                  股票简称：同益中 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-027 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 中金公司、长盛基金 

会议时间 2025 年 5月 22日 15:00-16:15 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.公司原材料超高分子量聚乙烯粉末的情况怎么样？对价格

的影响大吗？  

答：公司使用国产原材料的占比较高，同时公司具备切换原材

料的能力。超高分子量聚乙烯粉在成本中的占比不高，对于产

品价格没有太大的影响。 

Q2.防弹制品的更换周期多久？ 

答：更换周期基本在 5-8年。 

Q3.复合材料业务中，出口的量大约有多少？ 

答：以 2024年的情况来看大约有一半。 

Q4.能不能介绍下近两年业绩变化的原因？ 

答：从政策端来看，自 2023 年三四季度开始，两用物项的政策

还没有明确，公司的业绩出现了波动，自 2024年 5 月政策明确

后业务基本恢复正常；从企业端来看，2022 年底公司收购了子

公司优和博，去年 6 月底募投项目投产，整体产能规模不断扩



 

 

大，同时国内的复合材料订单落地，2024 年三四季度的业绩有

环比提升。 

Q5.户外领域有没有新的进展？ 

答：户外产品如运动鞋、服装等正处于市场开拓阶段。 

Q6.超高分子量聚乙烯纤维有没有对其他纤维的替代？ 

答：超高分子量聚乙烯纤维在防弹衣方面替代了对位芳纶纤维。 

Q7.公司自身的成本下降主要是哪些方面？ 

答：生产效率提升、规模扩大后，人工成本、折旧摊销都有下降，

能耗也会有下降。 

Q8.公司的生产设备是标准化的设备吗？ 

答：公司的生产设备不是完全标准化的设备，需要进行定制化

调整。 

Q9.芳纶纸下游有新的应用领域吗？ 

答：目前主要还是绝缘和蜂窝，其他的领域还有待扩展。 

Q10.超高分子量聚乙烯纤维的价格后续还会再降吗？ 

答：公司判断还是在底部盘整的阶段。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 22日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-028 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 山证化工、南方基金 

会议时间 2025 年 5月 23日 10:00-11:10 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.公司的产能端今年会比去年有增长吗？目前产销情况怎么

样？ 

答：公司去年有 2000多吨的新增产能，今年会让新增产能稳定

释放，产量会比去年有所增加，一季度处于产销平衡的状态。 

Q2.一季度收入和利润增长有哪些驱动因素？ 

答：收入端超美斯并表贡献了一部分收入，利润端复合材料业

务贡献比较大，此外 2024年一季度收入利润都处于相对较低的

水平。 

Q3.公司纤维产品的价格稳定了吗？前两年价格有所下降的原

因是什么？ 

答：公司一季度纤维的价格和去年相比波动不大。前两年行业

内供给端产能增加，成本下降，为了拓展市场，产品价格有一定

下降。 

Q4.民用领域有新的应用方向吗？ 

答：家纺和水泥增强都是近几年新增的应用方向，公司的产品

耐切割、耐磨，导热功能较好，可以用于凉席、沙发垫等产品。 



 

 

Q5.公司依靠哪些措施保证毛利率和净利率稳定在较高水平

呢？ 

答：一是公司具备市场优势，在海外市场份额较高；二是公司产

品结构合理，抗风险系数更高，丰富的产品系列能够在满足市

场需求的同时较好地消化产能；三是公司注重精细化管理，技

术迭代后单线生产效率有了大幅提升，单耗下降，新增的产能

具有成本优势，因此公司的毛利率和净利率一直处于较高水平。 

Q6.公司新增产能后，折旧压力大吗？ 

答：公司的折旧水平相较以前年度有所下降，新增产能的单吨

投资额是下降的。 

Q7.公司认为和境内外同业企业相比，公司的优势在哪些方面？ 

答：公司具有先发优势、成本优势、市场优势和技术优势。 

Q8.公司在腱绳产品方面有什么优势？ 

答：首先，从超高分子量聚乙烯纤维自身的性能来看，材料轻、

耐磨、高模高强的性质具备替代金属的能力，但还有一些问题

需要解决；从公司自身来讲，目前行业内应该都在前期研究阶

段，暂时没有足够的信息能判断。 

Q9.公司是对接灵巧手企业还是机器人厂家？ 

答：公司主要对接机器人厂家，也有一些机器人手臂企业。 

Q10.超美斯的毛利率水平怎么样？ 

答：目前超美斯的毛利率还可以，未来通过继续推进投后整合，

在降低费用率、降低生产成本方面超美斯都有提升的空间。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 23日 

 

 


